

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE TERUEL

SECRETARIA

g. civil 1297 | 63

Número

Año 947

NOMBRE

PUEBLO

Joaquin Jimeno Marta (bandolero)

Manuel Ferrer Membrado (enlace detenido)

Alcañiz

Asunto: muertos al intentar fugarse

B



MINISTERIO DE LA GOBERNACIÓN

SECRETARÍA POLÍTICA

SALIDA N° 31308

13 DE 11 1947

Núm. _____

Excmo. Sr.:

Tengo el honor de poner en conocimiento de V.E. que se ha recibido en este Ministerio su comunicación fecha 31 de Octubre próximo pasado, Negociado 3º, Núm. 11574, dando cuenta de que al efectuar un servicio de localización de bandoleros el día 26 de Octubre último, llevando como guía al enlace Manuel Ferrer Membrado, al pasar por el lugar denominado "Calavera", observaron escondido entre unos pinos a un individuo, el cual intimidado a entregarse emprendió la fuga junto con el que acompañaba a la fuerza, por lo que ésta vióse precisada a hacer fuego resultando muertos los dos individuos.

Dios guarde a V.E. muchos años.

Madrid 10 de Noviembre de 1947.

Blas Infante

18 NOV 8746

EXCMO. SR. GOBERNADOR CIVIL DE T E R U E L .



GOBIERNO CIVIL
DE LA
PROVINCIA DE TERUEL

Negociado 39

Núm.

Excmo Sr.

Tengo el honor de poner en conocimiento de V.E. que el dia 26 de los corrientes por fuerza de la Guardia Civil de la Comandancia de Alcañiz se procedió a efectuar un servicio de localización de bandoleros, utilizando como guia al encartado en la causa de bandolerismo MANUEL FERRER MEMBRADO. Al pasar por el lugar denominado la "Calavera" observaron escondido entre unos pinos a un individuo que fué reconocido por el citado FERRER como componente de una partida, intimando a entregarle emprendió la fuga así como el que acompañaba a la fuerza como guia y citado anteriormente arrojándose por un cortado de rocas por lo que la fuerza al no hacerse caso a sus voces de Alto, se vió precisada a hacer fuego resultando muertos los dos individuos.

Registrado el bandolero le fueron encontrados los siguientes documentos: salvoconducto expedido a nombre de JOAQUIN MORATA SANZ, Tarjeta de Abastecimientos, Hoja de Movilización del Ejército y una credencia extendida por la C.N.T. española en Francia, por la que se recomendaba a todos los componentes de dicha organización le diesen toda clase de facilida-



GOBIERNO
DE ARAGÓN

des, figuraba en los documentos con la edad de 26 años, domiciliado en Azuara (Zaragoza). Cerca de él fué encontrado un fusil Mauser en perfecto estado de funcionamiento, pero mal conservado exteriormente por lo que no es legible su número y serie, así como una cartuchera con 45 cartuchos correspondientes al mencionado fusil.

Hechas las gestiones oportunas pudo comprobarse se trata de JOAQUIN GIMENO MORATA, de 26 años de edad, vecino de Azuara, elemento de malos antecedentes que perteneció a las Juntas Liberales y que hace unos años desertó del Ejército Nacional pasando a Francia suponiéndose por ello que la documentación que llevaba fuera falsa.

Por lo que respecta al individuo que servía de guía a la fuerza se trata del individuo llamado como se expresa anteriormente, de unos 45 años, natural y vecino de Luco de Bordón y domiciliado en el barrio de Torremocha, el cual fué detenido como enlace comprobado y punto de apoyo de los bandoleros, en la actualidad se encontraba a disposición de la Autoridad Militar.

Del presente escrito doy cuenta con esta fecha al Excmo Sr. Ministro de la Gobernación.

Dios guarde a V.E. muchos años.

Teruel 31 de octubre de 1.947

EL GOBERNADOR CIVIL /nt/

MINUTA

Excmo Sr. Ministro de la Gobernación //S74
Excmo Sr. Director General de Seguridad //S75

GUARDIA CIVIL
133º. Comandancia
Sector Bajo-Aragón

Excmº. Señor:

Como continuación a mi telegrama de fecha 26 de los corrientes, tengo el honor de participar a U. que, cuando a las 7 horas del citado dia, se dirigía el Teniente de la 3º. Compañía de ésta Comandancia DON MANUEL GAVITRO AGORRETA, al mando de un grupo de fuerza de este sector, a prestar un servicio de localización de bandoleros, denunciados por el encartado en el asunto bandolerismo MANUEL FERRER MEMBRADO que, como guia acompañaba a la fuerza, al pasar por la partida denominada "Calavera" del término municipal de Molina (Teruel), observaron que se hallaba un individuo entre unos ríos escondido, y que fué reconocido por el FERRER como componente de una partida. Intimado a entregarse, lejos de hacerlo, comprendió la fuga, así como el citado Ferre Membredo, arrojándose por un cortado de rocas, por lo que el Oficial mencionado, tras de repetidas voces de Alto, sin ser obedecido, ordenó a la fuerza hicieran fuego contra los que huían, resultando como consecuencia de los disparos muertos los dos individuos.

Registrado que fue el citado bandido, se le encontraron los siguientes documentos: Salvoconducto expedido a nombre de JOAQUIN MORATA SANZ, Tarjeta de Abastecimientos, Hoja de Movilización del Ejército y una credencial extendida por la C.N.T. española en Francia, por la que se recomendaba todos los componentes de dicha Organización, le diesen toda clase de facilidades; los mencionados documentos iban tan



GOBIERNO
DE ARAGÓN

nombre anterior, de 26 años, y con domicilio en Azuara (Zaragoza). A su inmediación le fue encontrado un fusil Mauser en perfecto estado de funcionamiento, pero mal conservado exteriormente por lo que no es legible su número y serie, así como una cartuchera con 45 cartuchos, correspondientes al mencionado fusil.

Hechas las oportunas y urgentes indagaciones, acerca del Comandante de Puesto de Azuara, pudo comprobarse se trataba de JOAQUIN JIMÉNEZ MORATA, de 26 años de edad, vecino de dicho pueblo, elemento de malos antecedentes, que perteneció a las Juventudes Libertarias y que hace unos años desertó del Ejército Nacional, pasando a Francia, por lo que hace suponer que los documentos de que era portador fuesen falsos y de los que sin duda le hicieron entrega en Francia, al ser mandado por la organización Comunista a España.

Por lo que respecta al individuo que servía de guía a la fuerza, se trató del sujeto cuyo nombre queda consignado, de unos 45 años, natural y vecino de Lugo de Bordón (Teruel) y con domicilio en el barrio de Torremocha, el cual fue detenido como enlace comprobado y punto de apoyo de los bandoleros, encontrándose en la actualidad a disposición de la Autoridad Militar, encartado en atestado que fue remitido al Excmº Señor Gobernador Militar de Teruel el dia 11 de los corrientes y que se hallaba detenido en la Frisión del Partido de Alcañiz, para que sirviera de guía e la localización de un campamento de bandoleros cuyo emplazamiento conocía, según tenía manifestado en sus declaraciones.

Se dio cuenta inmediat al Juzgado de Paz del pueblo de Molinés, el que instruyó las primeras diligencias, por tener que continuar la fuerza la práctica del servicio que le había sido encomendado.

Todo lo cual tengo el honor de participar a V.E. para su debido y superior conocimiento.

Dios guarde a V.E. muchos años.
Alcañiz, 28 de Octubre de 1948.
El Comandante Jefe del Sector.

Excmº Señor Gobernador Civil de la Provincia

TERUEL



GOBIERNO
DE ARAGON